
２００７年度 環境出前授業研修会事業 
（第４回 ２月２７日 １９：００～２１：００ 於 川口市西公民館） 
       第４回 アンケート調査結果報告 
                         NPO法人川口市民環境会議  
 
〔１〕テーマ 「授業プログラムづくり研修 その２」 
        ・作ったプログラムを実演してみましょう 
〔２〕講師  

NPO法人 エコ・コミュニケーションセンター 森 良 氏 
   講演 「環境出前授業の可能性」 

   具体的な題材（プログラム実演内容および実演者） 
 ①「買い物」をテーマに環境を考えてみよう 渡辺明海氏 
 ②昔と今の家庭・暮らし・エネルギー比較  杉本正威氏  
③「生きている」～朱里ちゃんを救う    福島啓介氏 

   参加者のふりかえり 
〔３〕参加者 参加者１７名  講師１名  計 １８名 
 
〔４〕受講者アンケート回収結果（講師入り） 
   回収率１００％  
   （注）たった２～３分でアンケート記載いただきありがとうございました。 
     また、全４回の研修会アンケート、ご意見やご提案を快くいただいて 
     誠にありがとうございました。スタッフとして、さらに努めるつもりです。 
《受講アンケート調査結果》 
１．研修会内容には、満足されましたか？（満足率 ９０．９％） 
  ためになった・・・９１％ 普通・・・９％  
物足りなかった・・・０％ 無回答・・・０％ 

２．内容いかがでしたか？ 
 難しかった・・・３６％   普通・・・６４％ 
やさしかった・・・０％  無回答・・・０％ 

３．今後の環境出前授業（or講座）に役に立ちそうですか？（役立ち率 ８１．８％） 
  おおいに役に立ちそう・・・８２％ 普通・・・１８％  
役に立つかはわからない・・・０％ 無回答・・・０％ 
 

４．特に良かった（役に立つと思う）内容ありましたら、お書きください。 
  （記入回答数 ８人 以下順番記載はランダムです） 
・３つともよくできた内容でした。 



・２番目の授業 
・他の方の授業案から学ぶことが多かったです。授業が家族のコミュニケーションを 
 つくっていける点や先が読めないワクワク感のある授業作り等 
・「生」についてのテーマのような事を考えていってみたいです。色々な切り口で面白か

ったです。 
・環境授業のプログラムの立て方、実際の授業の様子が判った。また物の見方の多様性

も面白かった。 
・自分がファシリテーター発表したこと。やることを前提に具体的に進められたこと。 
・伝え方に色々あること。 
・それぞれ今までにやってきたことをふりかえることができ、非常に役に立ちました。 
 
５．今後、受講してみたい研修会がございましたら、お書きください。 
   （記入回答数２人 以下順番記載はランダムです） 
 ・やはり小・中学校出前講座 
 ・環境にかかわる資料の使い方、課外授業体験会など 
  （参考になるサイトや本・写真等手作り教材づくりなど） 
 
６．その他、何かありましたら・・・。 
   （記入回答数３人 以下順番記載はランダムです） 

・大変勉強になりました。ありがとうございました。 
・ありがとうございました 
・NPO法人 川口市民環境会議 がんばれ！ 
 
～こちらこそ、暖かいご助言や御支援御協力をいただきありがとうございました。 

スタッフ一同より ～ 
 


